

... de Exilio en el Exilio
- de Secretariado Intercontinental
Toulouse, 16 enero de 1954.

.....Secretaría de Información
-:-:-:-:-

CIRCULAR nº 15.

A las Comisiones de Relaciones, Federaciones Locales y
compañeros afiliados a nuestra Organización.

Estimados compañeros:

Con el fin de facilitar a los compañeros, por conducto
orgánico, información general sobre algunos aspectos que juzgamos interesantes, cursamos la
presente circular.

EL Vº CONGRESO DE LA U.G.T. -

La U.G.T. en el Exilio ha celebrado hace unas semanas su Vº Congreso. - Reproducimos,
extractando de la misma reseña de "El Socialista", lo que juzgamos más interesante. -

Las Delegaciones de Tours (Antuña), Haute Vienne (Riazo), entre otras, se ocuparon
de las relaciones con la C.N.T.. Argel (delegación Rentero) llevaba una proposición de frente
único con la C.N.T.. El delegado de Lyon manifestó que mantienen relación con los cenetistas
de la escisión. Meyreuil, La Ciotat y Arles (Teodoro Gomez), pidieron explicaciones
sobre las relaciones con la C.N.T., por si se cumplían o no los acuerdos del Congreso anterior
de la U.G.T.. Tolon (Bonet) se refirió a que el último Congreso dió mandato a la Comisión
Ejecutiva para provocar contactos directos con la C.N.T. y dijo que su "su organismo
Central no lo ha cumplido sino que ha hecho lo contrario".

Mirepoix (Sanchez, pregunta con qué grupo de la C.N.T. seguía la Ejecutiva manteniendo
relaciones amistosas. - El delegado de Méjico, (Vila Cuenca) mostrose con viveza animadísima
hacia la C.N.T.. Dijo: "No es la razón de poner tanta confianza en la C.N.T. para cuestión
de conquistas inmediatas. Es más pro caoso para la U.G.T. presentarse ante España recla-
mando el apoyo de la clase trabajadora. ¿Con qué C.N.T. se ha de tratar? No creo en
compromisos de U.G.T.-C.N.T. en el Interior". Manifestó que buscar formulas orgánicas con
la C.N.T. "sería dar ante la Internacional Sindical Libre una impresión confusa."

Cerbere (Manzeneque), Bedarieux (Carreiras), Augoulême (Prudencio) se mostraron par-
tidarios de una actitud discreta y prudente en las relaciones con la C.N.T. La Ponencia de
relaciones afines (Sanchez) argumentó en el sentido de que al abogar para establecer
"con la C.N.T. sin discriminaciones". Dijo que la intención del delegado de Méjico re-
sultaba sorprendente. Que lo que interesa de la C.N.T. es el contacto con su masa obrera. "En
momentos difíciles -agregó- la C.N.T. nos ha ayudado." Souillac (Cuello) intervino, dijo
para deshacer una injusticia expresada por Vila Cuenca. "En Cataluña la C.N.T. procedió
con lealtad con el Comité de Enlace." "Rechazamos, dijo este delegado, las palabras de
Vila Cuenca."

Pascual Tomás (de la Ejecutiva) dijo: "Los compañeros han acentuado la disc^usión so-
bre nuestras relaciones con la C.N.T. Este es uno de los problemas como he dicho en Paris,
más delicados, y no se puede tratar a la ligera. Si queremos, mañana, en España, estable-
cer relaciones con la C.N.T. tenemos que guardar en el Exilio una posición de neutralidad,
sin inclinarnos hacia ninguno de los sectores en que esta dividida la C.N.T. Porque en
cuanto nos inclinamos haremos imposible toda relación. - No se trata de no querer mante-
ner relación. Se trata de que, en bien de la U.G.T., nuestra Unión General, está obligada
a la prudencia. - (Al referirse a cuestión de unidad antifascista Pascual Tomás, olvidóse
que al presentar su Proposición a los partidos y organizaciones la C.N.T. de España en el
Exilio el fin primordial era incrementar la acción contra el franco-falangismo y contri-
buir eficazmente a derrocar la tiranía que sufre el pueblo español). Pascual Tomás, agregó:
"Atengámonos al texto de la Ponencia. Si se aceptan las manifestaciones de esta, la nueva
Ejecutiva se verá en un grave problema, pues invitando a ambas C.N.T., una de ellas no
aceptaría tratos con la otra. Hay otro argumento: un Congreso de la A.I.T. ha fallado dan-

LEON
FORN
TODAJIV A
2/

do rason a una de las fracciones. Si la otra fracción acepta nuestra invitación, provocamos un problema. No cometamos un error que mañana en España, podría ser causa de resentimientos. Nuestro acuerdo debería ser el de mantener relaciones estrechas con todas las fuerzas no totalitarias. No herir a nadie."

"El compañero Sanchez me preguntaba con qué grupo de la C.N.T. quiere hablar la Comisión Ejecutiva. Pues bien; está contestado, hablará con todas, pero mientras no haya nada de concreto, no se comprometerá con nadie."

Fonencia (Baños): "No pedimos el establecimiento de ningún compromiso con la C.N.T., sino relaciones cordiales." -Paris (Cimero): "El anhelo de inteligenciamos con la C.N.T., es casi general." Trifon Gomez, recordó que Pablo Iglesias, Largo Caballero e Iglesias "habían hecho todo lo posible para establecer la unidad sindical y que no lo habían conseguido." "Hay que decir -agregó- en nuestras tribunas y en nuestra prensa, que es suicida atacarnos; que hay que aprender a respetarnos y a querernos."

Finalmente el Congreso aprobó el siguiente acuerdo:

"La Unión General de Trabajadores de España en el Exilio, siguiendo su tradicional línea de conducta, actuará con ánimo decidido y perseverante para establecer las más estrechas relaciones con las sindicales afines en el Exilio, hasta conseguir el clima respetuoso entre todas las fuerzas, necesario para las acciones que conjuntamente puedan realizarse en el futuro."

POSICION POLITICA DE LA U.G.T.-

El debate sobre la posición política en el Congreso de la U.G.T. también ofrece aspectos interesantes.

Wenceslao Carrillo, delegado de Tunes, dijo: "En su discurso de Burdeos, Trifon Gomez ha hecho una revista de la política seguida por la U.G.T. y el Partido desde la Asamblea de delegados (1947) hasta ahora. En este discurso Trifon dice: "Nuestra participación en el Gobierno fue un quebranto."

Prieto, al hacer su declaración en la reunión de diputados, sabía bien, como los demás, que el Gobierno Giral resultaría inoperante, porque suponíamos cual era el pensamiento y la actitud de las potencias europeas y especialmente de Francia e Inglaterra."

(Nota - No hay que olvidar que, para participar en ese Gobierno en que la U.G.T. se confiesa sufrió quebranto" y que "fue inoperante" los partidarios de la participación gubernamental provocó la escisión dentro de la C.N.T.)

"El Gobierno Giral era un peligro -agregó Carrillo- y, sin embargo, hemos estado en él. ¿Por qué esa rectificación tardía? Si el Gobierno era un fracaso, había que haberlo dicho entonces". Y Carrillo hace observar que Trifon Gomez, que estimaba que el Gobierno era un fracaso, ha tomado parte en el Gobierno Giral y luego en el Gobierno Llopis."

"Prieto nos dijo al marchar: "Hemos fracasado con los monárquicos, porque los monárquicos han sido desleales." Y añade Carrillo: "Si los monárquicos quieren restaurar la monarquía, que no nos comprometan en el asunto."

"Trifon ha dicho en Burdeos: "No podemos dirigirnos a la C.I.O.S.I. más que para casos concretos. Lo contrario no sería serio.... No basta pensar en los 53 millones de afiliados que cotizan, pues la mitad -por no decir más- de esos afiliados, en lugar de ser sumandos son sustraendos." -Recuerda que hace un año un miembro de la Comisión de encuesta norte-americana en España, quedó perplejo ante nuestra contestación" "Y es natural que lo fuese. ¿Como no iba a quedarse perplejo cuando se le decía que podía pedir a Franco que dejase de ser lo que era para dar libertad a la Unión para que esta se desarrollase." Yo me pregunto, Trifon, de donde has sacado que estabas autorizado para decir estas cosas? Cuando se ha hablado en un Congreso, ni en ninguna Asamblea de delegados, de decir a Franco: Te puedes quedar ahí, pero deja funcionar a la U.G.T.?"

Carrillo mantuvo la tesis que el discurso de Trifon Gomez pronunciado en Burdeos, que crítico severamente, aunque Trifon quisiera cargarse la responsabilidad el solo, era gestión de Comisión Ejecutiva.

De la nueva Comisión Ejecutiva de la U.G.T., entre otros forman parte: Trifon Gomez, presidente, Rodolfo Llopis, vice-presidente, Pascual Tomás, secretario general; Manuel Muñoz, secretario adjunto.

Trifon Gomez, que manifesto venia al Congreso dispuesto a "acabar con esta oposición", replico extensamente al discurso de Carrillo: Entre otras cosas sustanciosas dijo: "Queréis compañeros, quieres Carrillo, tu, que conozcas a las Internacionales como yo, que les digamos: tenéis que actuar de manera más radical, de manera más eficaz para ochar a Franco? Eso lo hemos dicho tantas veces y de tantas maneras que repetirlo una vez parece molesto. ¿ Es que podemos decirles: ahora tenéis que protestar contra la firma de los acuerdos entre Franco y los E. E. U. U. ? ¿ Es que la situación va a cambiar porque pidamos que protesten las Internacionales?"

Agrega que: " Las Internacionales tienen que facilitarnos la vuelta a España - que si no podemos volver tenemos que proclamar nuestro deseo; y entonces las Internacionales, las dos Internacionales eran algo concreto y positivo en nuestra conducta. Dieron que sabemos lo que queremos, si no lo conseguimos no será nuestra la culpa; la culpa será de la tenacidad del general Franco y de la falta de fuerza de nuestras organizaciones internacionales."

En el debate sobre posición política intervino París (Gimeno). Dice " El Socialista": " Pienso el orador que padecemos desorientación. Se habla de " pecado de indisciplina" por las Secciones que han tenido trato con otras organizaciones. Es peligrosa esa tesis".

El delegado de Tunes (Torregrose) tambien se manifesto en oposición con la C. E.

El delegado de Méjico (Vila Cuenca) mostrose opuesto a la idea de que Franco pueda conceder la " libertad sindical". " En el orden de lo que debe estimarse como libertad, no puede aceptarse la posibilidad de que aquella sea disfrutada y ejercida en partes, es decir, que no es concebible en ningún régimen, mucho menos en una dictadura como la que España sufre, creer que pueda alcanzarse la libertad sindical para ejercer este derecho, si no está paralizado por otros aspectos de libertad conjunta, ni divisible, tales como la de prensa, la de propaganda y reunión y la política. - No puede ni debe bastar que, a virtud de presiones que pudieran influir en Franco, este, modificando determinada legislación vigente en España, conceda la libertad sindical, y amparándonos en ello tratemos de reorganizar a la U.G.T. en España. ¿ Quién está en condiciones de garantizar mañana, la libertad de acción sindical de nuestra Organización? Si nos producimos con lógica, habremos de confesar que nadie".

No sabemos si al manifestarse así este delegado, de Méjico, expresaba también el pensamiento de Indalecio Prieto, que forma parte de aquella Agrupación.

Pascual Tomás puso reparos a las manifestaciones del delegado de Méjico, y, dijo; " Vimos en la Ejecutiva que se había conseguido un texto. Habiendo oído a Vila Cuenca, habría que llegar a pensar si todo lo que en tres días hemos hecho es nulo. Hemos oído a los camaradas extranjeros. Elementos calificados de organizaciones extranjeras libres han dicho que su posición contra Franco en la de siempre, pero han añadido en seguida que dada la posición actual del mundo no les era posible hacer lo que nosotros deseamos y ellos desearían. El caso es que en España la libertad fué anulada por la fuerza, y hay que empujar el ejercicio de la libertad con lo que existe dentro del país y con lo que podemos contar fuera. Con el texto de la Ponencia, tal como está redactado, no avanzaremos nada en el terreno internacional y no nos acercaremos a lo que piden los compañeros del Interior". Llegado a qui, Llopis interrumpio al orador diciendo: " Si hablas en nombre de tu conciencia, no digo nada" Pascual Tomás prosiguió: " Hablo en nombre de mi conciencia, si. Y digo a la Ponencia que podría suprimir el apartado a) de su dictamen y poner otro diciendo que el Congreso confía que la C. I. O. S. L. podrá lograr de las Centrales sindicales cuyas decisiones que permitan la libre reconstitución en España de nuestras Organizaciones, conjuntamente con otras entidades democráticas que están en lucha contra Franco. Esto está de acuerdo con nuestros compañeros del Interior. El sacrificio de quince años de esos camaradas va siendo excesivo. Habrá que pedir al Interior, que sin hipotecar presente y futuro, pueda hacerse acción sindical libre, reclamándolo así de las Internacionales."

Gineho (Paris-Sena) Objetó que la Ponencia fué una serie de transacciones para lograr un texto unanime. - Tunes (Carrillo), manifestó: " Pascual Tomás ha hecho un discurso que me ha sublevado. En el supuesto de que se suprimiera el decreto famoso de Franco ? quiere eso decir que podemos reconstruir nuestras organizaciones? - Lei el discurso de Trifon Gomez ... y sigo preguntando: Aun suprimiendo el decreto podremos volver ? Habrán de dar una amnistia, Pero no darán ésta más que a los de las "manos no tintas en sangre". ? quien discriminará ? Franco y su gente. "

Tours (Antuña) dijo: " En la Ponencia consideramos ineficaz el esfuerzo realizado hasta ahora por la C.I.O.S.L. por conseguir la libertad sindical en España, debe hacer más" - Trifon Gomez: " Se llevo a ese texto (el de la Ponencia), haciendo concesiones unos y otros, y Pascual Tomás y yo coincidimos en la alegría de considerar que por una vez en un Congreso de la U.G.T. se llegaba a un acuerdo unanime sobre el problema político." Vila Cuenca anunció: que " no queremos cerrar caminos a situaciones posibles". Pero Vila Cuenca, después de esa afirmación, añadió: " Yo no he podido decir eso. "

La Ponencia (Alonso de Oran) resumió: " Algo extraordinario es que defiendan igualmente la Ponencia tres camaradas de Secciones diferentes y bastante distantes. Paris y Oran son los que en esa Comisión más han transigido en pro de la unanimidad para un dictamen. "

Finalmente el Congreso aprobó por unanimidad el dictamen, con la modificación mencionada, que hemos subrayado.

El texto del dictamen aprobado sobre " Posición política de la U.G.T. " dice así:

" Considerando que la supervivencia del régimen falangista en España es una de las consecuencias más acusadas que produce en el mundo la política de expansión y de dominio que esta realizando el Gobierno ruso, impropriadamente denominado comunista, desde 1945.

" Considerando que la conducta seguida por los Gobiernos de los países llamados democráticos refuerza la tiranía fascista y estimula fuerzas totalitarias de signo contrario;

" Considerando el gravísimo error firmemente cometido por los Estados Unidos de América del Norte, impulsados por consideraciones estratégicas y no morales, y preocupados por la defensa ultranza de sus intereses capitalistas, ultimando en pacto bilateral de asistencia y de ayuda económica entre América y Franco;

" Teniendo asimismo en cuenta que las Centrales sindicales libres no han realizado los esfuerzos que de ellos cabria esperar en favor del pueblo español facilitandole con su conducta en el seno de la C.I.O.S.L. las posibilidades de acción que requiere la lucha diaria contra la dictadura de Franco;

" El Congreso acuerda: 1º - La liberación de España constituye nuestro objetivo más urgente. La Unión General, convencida de que la liberación de España ha de ser principalmente obra de los españoles. por todos los medios a su alcance; proseguirá la lucha contra el régimen franquista sin que puedan detener, desviar su atención los nuevos valedores de Franco. " a) Siendo la libertad indivisible es ilusorio imaginar que la U.G.T. pudiera ceder su roca personalidad bencheida de porvenir a un artificio político como el que supondria dar apariencias de liberación a un régimen anacrónico cuya supervivencia se funde en la negación de toda libertad.

" 2º - Pese a la absurda e inculficable conducta seguida por los Gobiernos de las grandes potencias democráticas especialmente por los Estados Unidos, respecto al Gobierno de Franco, es cada dia más evidente que la solución pacifica y razonable del problema político consiste, previa la desaparición del régimen franquista, en formar un Gobierno provisional, de caracter nacional, sin signo institucional definido, que atorgue una amplia amnistia, restaure las libertades publicas y convoque elecciones para que el pueblo español, con pleno derecho y absolutas garantias, opte por el régimen que prefiera y que todos los españoles estan obligados a aceptar.

" 3º - La U.G.T. expresa su decisión de examinar cuantas sugerencias puedan ser formuladas para fines concretos por fuerzas afines como asimismo a sugerir a las citadas fuerzas nuestras propias iniciativas dirigidas a hechos concretos y positivos.

" 4º - La U.G.T. reitera su voluntad inquebrantable de continuar la lucha por la liberación de España y la emancipación obrera estrechamente unida al P.S.O.R., cuya comunidad

..... 5 /
de ideales se ve afirmada una vez más."

"Esta resolución, la apruebo el Congreso por unanimidad, haciendo constar que: No queramos cerrar caminos a las posibilidades que nos ofrecen las situaciones que pueden presentarse."

CONGRESO DE LA U.G.T. - POSICION DE LA C.I.O.S.L. -
C.C.T. -

Anteriormente el delegado del Comité Central de Force-Ouvriere, de Francia, Mr. Lafond, había dicho en su discurso: "En cuanto a política europea, de nosotros mismos buscamos nuestras verdades, las de la clase trabajadora internacional, sin confiar en conferencias como las de las Bermudas, ni otras conferencias de ministros. A veces grandes intereses económicos, como Peñarroya, Rio Tinto, etc., pesan más que los demás factores."

Por su parte Walter Schevenels, secretario general de la Organización Regional Europea de la C.I.O.S.L. había dicho en su discurso pronunciado ante el Congreso de la U.G.T.: "He oído decir a compañeros en el curso de esta semana y hasta reprochar a nuestra Internacional Sindical Libre que no haya conseguido impedir la conclusión de ese tratado (yanqui-franquista) y que por consiguiente que ha fracasado en su empresa. No sé si es justo ni prudente revolverse contra nuestra propia organización, para reprocharle un fracaso que no se hallaba en condiciones de poder impedir." - ? Acaso por que detestamos a Franco vamos a lanzarnos en brazos del Kremlin? Si nosotros hubiésemos, y lo hemos hecho con cierto sentido de prudencia, lo hemos hecho diciendo que si los jefes responsables de las naciones democráticas permitían directamente o indirectamente una asociación con Franco, se enojarian las fuerzas sinceras de la democracia en nuestros países libres, pero ? hasta donde? ? Hasta abandonar la lucha para la defensa de Francia, de Inglaterra, de los Países Bajos contra la amenaza rusa?. No, no, nosotros hemos amenazado a los jefes de los diferentes gobiernos de retirar nuestro apoyo nuestra colaboración en esta defensa, pero lo hemos hecho prudentemente, y nosotros no podemos, hoy, acompañar los actos a las palabras porque esto sería el suicidio, y nosotros no creemos que a pesar de la trágica situación de España, sea inevitable sacar la conclusión que todo está perdido."

"Nosotros hemos tenido siempre la impresión que Pascual Tomás era demasiado agresivo; que nos pedía muchas cosas, bien lejos del alcance de nuestros medios y que él debía saber que nosotros no eramos capaces de hacer lo que nos pedía, y que esperaba de nosotros; y hemos tenido trabajo en volverle a una posición más razonable ante la situación. Observo ahora que se le ataca por no haber hecho más." - "Y veo que aún habría sido más difícil en el trato, de haber seguido vuestros consejos." (los de los delegados).

CONGRESO DE LA U.G.T. - POSICION DEL SECRETARIADO DE LA U.G.T. DE CATALUÑA. -

En el Congreso de la U.G.T. fué también objeto de discusión, la posición del Secretariado de la U.G.T. de Cataluña. Pascual Tomás dijo sobre este particular: "Un compañero ha dicho que traía mandato (Sección de Toulon) de votar en contra de la gestión de la C.E. porque no habíamos cumplido con nuestro deber en relación con la Sección de Cataluña. - El Secretariado de Cataluña ha pedido a la C.E., a ésta o a la que la siga, que esta gestión (la de la C.E., con relación al Secretariado de Cataluña) por su importancia, quede en manos de la C.E., asesorada por los compañeros de Cataluña. Pero ; cuidado ;, por todos los compañeros de Cataluña que quieran ayudar a que exista en Cataluña una Unión General de Trabajadores con la misma disciplina, con el mismo reglamento, con los mismos estatutos, con la misma orientación que la Unión de cualquiera provincia de España, pero no como una Organización independiente y con una etiqueta política que conoce usted (alude al delegado de Toulon; Donet) perfectamente; no para pedir a la C.E. que autorice el funcionamiento de una Unión en Cataluña completamente independiente de la disciplina central, y perteneciente a la Internacional como Organización independiente."

AL MARGEN DEL Vº CONGRESO DE LA U.G.T.-

Después de celebrado el Congreso, Wenceslao Carrillo (el 6/12/53) dió una conferencia en Tolosa, en la que dijo entre otras cosas, "que se encontraba satisfecho del reciente Congreso de la U.G.T., porque en este, al contrario que en otros anteriores, no se especifica que la U.G.T. se considera representada políticamente por el P.S.O.E." - " En este Congreso de la Unión hemos vuelto a conceder a nuestra Organización sindical su independencia política." - " Y nadie está autorizado a creer que mi alegría es producida por el inconfesable deseo de actuar en la Unión en contra del Partido."

Vila Cuenca, también en Toulouse (el 12/12/53) dió otra conferencia especie de réplica a la de Carrillo, en uno de sus pasajes dijo: " La preocupación del Partido por la clase obrera sindicada no ha sido para sumar votantes en unas elecciones. Ha tenido siempre otra misión más alta, ponerla en condiciones adecuadas para la conquista del poder político. Y los trabajadores se sintieron atraídos por la honestidad y la honradez con que se conducía el Partido Socialista." - " El sindicalismo por sí solo no resuelve el problema con esto no quiero decir que el sindicato deba ser un apéndice del partido político. Lo que hay que hacer es llevar a él el Ideal político, el ideal Socialista. Debe estar embuido de pasión política, de sentimiento político, de ideales bien claros y definidos. Si a los sindicalistas sin alma, sin ese ideal, se les confiase, exclusivamente a ellos, el progreso de la humanidad, podrán realizar una gran libertad sindical, pero a la corta o a la larga volverían a ser encidos por el capitalismo."

La posición de la U.G.T. puede resumirse así: " Mantener buenas relaciones con todos y no comprometerse con nadie." Soslayar la cuestión institucional: Monarquía o República. - Oportunismo táctico "para no cerrar caminos a posibilidades que pueden presentarse. (Cabe el derecho de preguntar, si entre ellas, a pesar de la moción aprobada, puesto que se ha aprobado también la coletilla de no cerrar posibilidades, cuenta la de la puerta abierta a esa idea apuntada por algún socialista de "la libertad sindical" aún subsistiendo Franco.)

Parece que el argumento de la "liberalización del régimen franquista" les es indispensable a la Internacional Socialista y a la C.I.O.S.L. para esgrimir prudentemente ante los gobiernos a los que prestan apoyo.

Y se deduce de las discusiones pronunciadas por los delegados extranjeros y por los representantes de la C.I.O.S.L., que de esa Internacionales no se puede esperar una acción más decidida, siempre con el pretexto de la amenaza soviética.

Otra declaración importante hecha en el Congreso por algunos delegados es la de que la participación en el Gobierno del Exilio había perjudicado a la U.G.T. Si hasta los ugetistas hacen tales manifestaciones? puede haber aún algún hombre de la C.N.T. que se atreve a sostener que es necesario participar en el Gobierno? Son los propios ugetistas los que dicen de sí mismos, que algunas rectificaciones son demasiado tardías. Al menos ellos tienen la franqueza y la nobleza declararlo así.

LA C.I.O.S.L. VOTA UNA DECLARACION OPUESTA A LOS ACUERDOS DEL CONGRESO DE LA U.G.T.-

Con el título "Los dirigentes de la C.I.O.S.L. votan una resolución opuesta a los acuerdos del Congreso de la U.G.T. "La Batalla", órgano del P.O.U.M., con fecha 31/12/53, dice: "Unos días después del reciente Congreso de la U.G.T., el Comité Ejecutivo de la C.I.O.S.L., reunido especialmente en Bruselas y "tras de examinar un informe de la subcomisión que atiende en asuntos españoles", votó una resolución por demás singular.

"En dicha resolución, después de "comentar profundamente la conclusión del pacto (Washington-Madrid) en virtud del cual Franco refuerza el dominio de su régimen sobre el pueblo español", se afirma: "La C.I.O.S.L. proclama que reivindica, como objetivo inmediato, la abrogación de la ley que impide la existencia de sindicatos libres en España y la restauración de la libertad sindical, que permitiría a sus organizaciones afiliadas a rea-

nudar en su país las actividades que le competen".

Y prosigue "La Batalla": "Así, ni más ni menos. Tranquilamente.

"Ciertamente, los dirigentes de la C.I.O.S.L. pueden en principio, decidir lo que les venga en gana. (Y, con demasiada frecuencia, lo hacen sin consultar a los trabajadores que representan.)

"Pero, la verdad, en este caso, Oidenbroch y demás han procedido con un desenfado extraordinario, a la manera staliniana.

"Sabían que la U.G.T. de España acababa de condenar en su gran Congreso la tesis de la "libertad sindical". Y, a pesar de ello, haciendo caso omiso de los trabajadores interesados, votaron su inadmisible resolución."

Lo que hemos referido y transcrito sobre el Vº Congreso de la U.G.T. creemos que es bastante ilustrativo para que los afiliados a nuestra Organización puedan formarse una idea del mismo y de la actual posición de la U.G.T. con respecto a las otras sindicales y políticas y al propio P.S.O.E., así como de la posición sobre el problema español de la misma C.I.O.S.L..

Creemos que a título informativo todo ello es suficiente y nos abstenemos de más comentario.

NUESTRA RELACION CON LA U.G.T.-

La nueva C.E. de la U.G.T. después de celebrado esta su Vº Congreso, nos ha dirigido una carta, acompañando de las dos resoluciones aprobadas, que hemos reproducido ya anteriormente y " reitera su firme deseo de estrechar al máximo sus relaciones con todos los adversarios del falangismo." - Por nuestra parte nos hemos limitado, en términos correctos y atentos, a acusar recibo de dicha carta y mociones.

ALREDEDOR DE LA UNIDAD ANTIFASCISTA -POSICION DEL M.A.S.-

El Movimiento Socialista de Cataluña M.A.S. - Comité de Coordinación (en el que figuran Asencio Arriolabengoa y José del Barrio) - (fracción disidente de los socialistas, como lo es la Unión Socialista Española (U.S.E.)- y que afirma representar "a grandes masas socialistas y ugetistas revolucionarias del interior del país (y no entramos a especular con la situación en el extranjero), masas que no se puede decir que tengan algo de común con los actuales dirigentes del P.S.O.E. y de la U.G.T. del Exilio, los cuales deben haber perdido, forzosamente -aunque digan lo contrario- toda esperanza de representar efectivamente, y mucho menos llegar a dirigir, a esas masas de socialista y ugetistas revolucionarios" -dice el M.A.S.- en estos últimos meses, ha dirigido a los diferentes partidos y organizaciones una propuesta de unidad antifascista.

En otro documento se quejan de que "los representantes del P.S.O.E. y de la U.G.T. del Exilio se oponen a la aceptación de representantes del M.A.S. y de la U.S.E. en reuniones" en las que son invitados otros partidos y organizaciones".

Dicen también: "Remarquemos en contraste, la negativa rotunda de esa Comisión Ejecutiva (la del P.S.O.E.) a colaborar en la iniciativa que tomó el 20 de diciembre de 1952 el Secretariado Intercontinental de la C.N.T. de España en el Exilio, que dió el traste con aquella iniciativa. Lo que fué y es demostración de la gravedad que encierra la perseverancia política de obstaculización por parte del P.S.O.E. del Exilio en cuanto significa acción mancomunada de todas las fuerzas democráticas contra la dictadura militar falangista. (Díganos de paso que la iniciativa de aquella C.N.T. incurria también en el error de rechazar de antemano la colaboración de determinadas fuerzas obreras y republicanas."

En otro documento declaran: " Hay que reconocer que aparte los dirigentes del Partido Comunista, el otro obstáculo principal a la unidad y a la acción conjunta de los antifranquistas lo constituyen en el polo opuesto, los dirigentes incorregibles del P.S.O.E. A estos hay que plantearles también la cuestión abierta y tajante. O aceptar participar en

la unión de todos en una unión para la acción- o serán condenados al ostracismo."

"Queremos la unidad de todos. El M.A.S. opina que el enemigo a quien combatimos es demasiado poderoso para admitir que se quedara seguir poniendo vetos múltiples y recíprocos. Nadie tiene derecho a rechazar a nadie cuando se trata de combatir a la dictadura militar fascista" - El M.A.S. termina su declaración así: "En la unión por la libertad por la independencia; ¡ Viva la República!."

El M.A.S. nos ha mandado la documentación de la que hemos reproducido los anteriores párrafos. Por nuestra parte nos hemos abstenido de darle respuesta alguna.

Cuando otros partidos y organizaciones por ejemplo el P.S.O.E. y la U.G.T. se ocupan de las "divisiones" de los otros, no deben echar en olvido las propias. Creemos útil, en aras a la franqueza, cordialidad y al mutuo respeto... en el orden de relaciones antifascistas, que a estas alturas cada organización y partido sepa tomar sus responsabilidades. La C.N.T. tiene suficiente personalidad para que nadie pueda ignorarla y pueda dejar de tenerla en cuenta. -

POSICION DE IZQUIERDA REPUBLICANA. -

Izquierda Republicana -Consejo Delegado- (representación oficial de I.R.) en la que figuran los Srs. Alvaro de Albornoz, Garbisu, Julio Just, Maldonado, Ballester Gosalvo, Reinares, Ruiz Funes por no citar más nombres) (hay una fracción desidente de I.R., que afirma representar al Interior, y en la que figura el Sr. Remis), ha dado a conocer también a los partidos y organizaciones, una propuesta de unidad, que hace algun tiempo nos mandó igualmente a nosotros.

Se recordará que I.R. fué una de las organizaciones, como ya dijimos publicamente (ver nº 415 de "CNT") al dar cuenta de las gestiones sobre unidad antifascista, que dejó sin respuesta la última carta que le dirigimos entonces.

Más tarde, I.R. nos dirigió varias cartas. Y no contestamos a ninguna. El órgano de dicho partido "Izquierda Republicana", que apareció en México, (nº 86 Agosto-Septiembre 1953) publicó una nota de la reunión de su Consejo Delegado en el destierro, manifestando que "en el orden de relaciones con otras fuerzas de la emigración, se acordó que la Secretaria General se dirija al Secretariado Intercontinental de la C.N.T. explicando los motivos involuntarios por los cuales I.R. no contestó oportunamente a su última comunicación relacionada con las gestiones que realizó recientemente dicha Organización sindical, con el intento de formar un frente antifascista, gestiones a las que I.R. había aportado su aquiescencia de principio y su colaboración, de acuerdo con el criterio invariable de nuestro partido, decidido partidario siempre de la unidad de la emigración republicana." Y el secretario de dicho partido insistió en escribimos participándonos ese acuerdo explicando los motivos involuntarios que hicieron no contestaran entonces a nuestra carta y expresando el deseo de mantener relaciones cordiales con nuestra Organización.

Finalmente, nos creímos en el deber de contestar a I.R., con correcta consideración.

La proposición o "lanamiento a la unidad de acción", que ha hecho I.R. dice en sus líneas esenciales: "El frente antifascista y republicano que proponemos debe edificarse sobre el reconocimiento de la necesidad de establecer unos lazos de alianza permanente entre los sectores del campo republicano, y de concertar en su seno la política y actividad antifranquista y republicana de todos ellos en todos los planos de acción posible; dentro y fuera de las Instituciones Republicanas en el Exilio, como dentro y fuera de España; cerca de la opinión, de las organizaciones democráticas y de los gobiernos extranjeros, como cerca de la opinión española de la emigración y, muy especialmente, del interior del país."

Las invocaciones y los llamamientos a la unidad, han partido de todos los sectores, respondiendo a un sentimiento, cada vez más extendido y acuciante, de la necesidad imperiosa de lograrla. Con la noble preocupación, sin duda, (dicen aludiendo a la iniciativa de nuestra Organización sobre la formación de un frente antifascista), de eliminar las dificultades que parece derivarse de posiciones hasta ahora diferentes y, de concepciones dispares, se ha llegado a buscar la coincidencia en la acción, limitando los objetivos al derro-

cimiento del franquismo. Voces autorizadas se han pronunciado en este sentido, y este criterio se ha concretado recientemente en una propuesta de creación de un frente antifranquista, vaciándolo de todo contenido programático y cimentándolo en la sola afirmación de la convicción antifranquista y antitotalitaria. Reconocemos el buen deseo y el elevado afán que han presidido tales llamamientos e iniciativas, pero creemos que encierran un profundo error. La unidad con ser indispensable es un medio y no un fin. Si para llegar a la unidad de acción de los partidos y organizaciones del campo republicano hubiera que renunciar a todo acuerdo o compromiso de signo positivo, que ilustre a la opinión sobre los propósitos de las fuerzas coaligadas para una vez que el franquismo haya sido derribado, y ser una garantía para España y para el mundo de solución estable y solvente, I.R. considera que los resultados serían contraproducentes, pues implicaría una terrible confusión de importancia y de incapacidad para asegurar la sustitución directa o indirecta del franquismo, que es lo que más importa dentro y fuera de España."

Y I.R. continúa, por el contrario, que la primera tarea que incumbe a las organizaciones republicanas es la de elaborar un programa en el que se tracen las grandes líneas de las soluciones que se proponen aplicar en su día a los problemas que en España habrá de plantear la liquidación del régimen franco-falangista y la cimentación de una entente de democracia republicana. La constitución del frente de unidad ha de llevar implícito el compromiso de todas las fuerzas integradas de aplicar desde el Gobierno, o de colaborar a su aplicación desde las respectivas esferas de influencia política, administrativa o social."

Como se ve, la posición de I.R. difiere de la de la U.G.T. y del P.S.O.E., por no citar a otras organizaciones y partidos.

Por su parte, el Sr. Alvaro de Albornoz de I.R. en un reciente discurso en México, ha dicho, entre otras cosas: "Para encaminar la realidad política internacional que esta delante de nosotros. lo primero que hay que hacer es despojarla de las misticas que la encubran. Marx decía, cuando estudiaba los fenómenos económicos, análisis en el que era tan experto, que lo primero era despojar al mundo del místico y nebuloso velo que lo cubría. Pues bien, entre estos misticos, la primera es lo que ya se llama mística del anticomunismo. A cuenta del comunismo escuchamos a diario las mismas estolidades, los mismos exabruptos, las mismas truculencias que se oían en los comienzos del siglo XIX contra el liberalismo, declarado herético por la Iglesia y considerado por los estadistas como algo tan insolito que, cuando Metternich, el canciller austriaco, se refería a él, hablaba de la "idea absurda en sí mismo de la emancipación de los pueblos. Los mismos disparates que se escuchaban después contra la Internacional, ante lo que perdían la serenidad los hombres de Esta más reflexivo, y en lo que un espíritu tan fino como el de nuestro conservador Moreno Nieto no veía sino hombres que llevaban en una mano el puñal y la tea en la otra. Las mismas frases que se escuchaban después, al final de la centuria pasada, contra el anarquismo, ante el cual muchas universidades y academias se hallaban a la altura de los casinos del pueblo; en uno de los cuales vi yo decir a un nuevo rico de entonces: "Hay que estriparlos! ¡ Hay que estriparlos!"

"El comunismo, como doctrina económica es tan lícita como el individualismo, como el colectivismo, como la economía liberal, como cualquier otra doctrina que trate de explicar los hechos elementales primarios que se producen en la infraestructura social sobre la que se levantan luego todas las ideologías."

-----"Y no estamos dispuestos a admitir nada, ni con carácter definitivo ni interno, ni permanente ni transitorio, que obedezca o responda a un golpe de Estado o a cambalaches entre personalidades a espaldas del pueblo español."

-----"Llanamos democracias a regimenes que no son sino mesocracias, cuando no plutocracias."

"Para nosotros la democracia es la sociedad organizada a base de trabajo."

-----"No es el nuestro un liberalismo inocuo retórico de juegos florales. Nos ha enseñado la experiencia que el liberalismo no está obligado a aceptar ni tolerar ni consentir la libertad contra la libertad."

-----"Si nosotros, en aquellos inolvidables días de verano de 1936, frente al enemigo que no sólo se amagaba, sino que ya actuaba, en vez de solorarnos con elocuentes debates en el Parlamento, hubiesemos preconizado e impuesto una dictadura de izquierda, no arbitro-

riamente, sino con arreglo a un estatuto votado por las Cortes recién elegidas, otro gallo nos cantaría, y es muy posible que hoy nos estuviéramos aquí."

Fronte a los dos bloques -URSS- Norte-América- Alvaro de Albornoz define su posición: "Queremos proclamamos la neutralidad de España."

Y prosigue: "Para la acción revolucionaria, única que puede concluir con Franco - es necesaria la unión de todas las verdaderas^{ROS} antifranquistas españolas. La unión de todos cordialmente, generosamente, abnegadamente, valerosamente, y, si es menester, heroicamente- No se me ocultan los riesgos y peligros que ciertas inteligencias y ciertos acuerdos pueden tener. Pero esos riesgos y esos peligros ha de afrontarlos siempre el político, que ha de buscar garantías para sus empresas, no en estipulaciones pactadas ante notario sino en los recursos propios de su naturaleza.

"Como me doy cuenta de estas dificultades que se oponen a la unidad de acción antifranquista me dirijo especialmente, interpretando el sentir de mi Partido, a mis correligionarios republicanos. Ofrezcanos nosotros el ejemplo. Hagamos de todos nuestros grupos un solo Partido, el gran Partido Republicano Español, con una sola bandera, la bandera de la Republica."

El Sr. Alvaro de Albornoz da a entender que no excluye del frente antifranquista a los comunistas stalinianos.

Por otra parte, la posición de I.R. es bien concreta: Unidad antifranquista, a base de la Republica, con un programa de Gobierno, al que se hayan comprometido partidos y organizaciones, ya antes de derribar a Franco.

A la carta de I.R. transmitiéndonos su "llamamiento a la unidad de acción", contestamos con otra nuestra, de la que transcribimos los siguientes parajes:

"No deja de ser en parte paradójico que aunque sean ellas inspirados en el más elevado sentido, las iniciativas de unidad se prodigan después de casi un año que la de la C.N.T. fué presentada. Precisamente la de I.R. se formula a nuestro parecer, bajo aspectos que, aunque quieren presentarse como de signo positivo, en la realidad sólo pueden ser negativos, al extrañarse en el ^{lo de las difíciles coincidencias programáticas} cálculo con proyección posterior a la caída del franquismo, olvidando demasiado lo que cuesta y puede la voluntad soberana del pueblo, que es el llamado siempre a pronunciar su palabra definitiva. Sería desconfiar de su propia capacidad, de sus propios recursos energía y sentido constructivo el trazarle programas anticipados. Por otra parte, el mayor daño que podría inferirse a la causa de la libertad de España, sería el desconfiar del propio pueblo español; el que, por un complejo de impotencia, en consideración a lo que puede contar fuera de nuestro país, primara anticipada renuncia a nobles, legítimas y justas aspiraciones populares, a necesarias y libres decisiones, indispensables para cimentar solidamente la libertad en nuestro pueblo y mucho más si se quiere destruir para siempre las raíces del fascismo. Se opera una honda transformación en el mundo y los pueblos, a pesar de los triunfos aparentes de las fuerzas apreatoras y tiránicas, marchan hacia un más allá de libertad, único camino de salvación, que no puede encerrarse en estrechas formulas.

Seguimos considerando que la Proposición de unidad antifascista hecha por la C.N.T. al eliminar dificultades que se derivan de posiciones divergentes o de concepciones disparas, y al buscar la coincidencia en la acción, limitando los objetivos al derrocamiento del fascismo, era y es la más viable. La posición de la C.N.T. a este respecto ha sido públicamente fijada. Anticipándose a hechos previsibles, adversos para nuestro pueblo, producto de una evolución internacional contemporaneizadora con el fascismo, que la realidad ha confirmado, y que habían de ser ya entonces motivo de honda preocupación para todos e incentivo para aunar los esfuerzos antifascistas, para incrementar la verdadera acción libertadora de España y contrarrastar la obra del franquismo y de sus cómplices internacionales, llevamos a cabo la más seria, responsable y porfiada gestión de unidad antifascista que hasta la fecha se ha efectuado en el exilio. Presentamos una base sólida de unidad. La cimentamos en un objetivo concreto y preciso, en el que la coincidencia era y es obligada, soslayando lo que podía ser motivo de desacuerdo. Mancomunamos los esfuerzos en el terreno de la acción eficaz para ^{la} logrando este objetivo, era cosa positiva. Es con la acción directa que el mundo

.....

.....11/.

se transforma y se derrocan las tiranías. La C.N.T. no se ha visto secundada en su iniciativa, como hubiera sido saludable para España y para el Exilio mismo. Del daño que con ello se ha inferido a la causa antifascista, sobre cada partido y organización, contrastada la respectiva actitud, ha de recaer la responsabilidad.

Para objetivos precisos y concretos de acción antifascista encaminados a derrocar la tiranía que desangra y arruina al pueblo español, sin más compromisos ulteriores y salvaguardando siempre su independencia y su libertad de acción, la C.N.T., que prosigue su combate incesante contra el franco-falangismo, nunca ha regateado concursos y es la primera en desear que el esfuerzo mancomunado de las fuerzas auténticamente antifascistas y antitotalitarias pueda ser mancomunado, para darle mayor eficacia. Por nuestra parte, creemos haber hecho todo lo posible para conseguir esa unidad de acción y para consolidarla sobre sólida base. Son ahora los partidos republicanos y marxistas, que malograron aquella iniciativa nuestra, los que deben demostrar, con hechos y con ejemplo indubitable, que saben unirse, los que deben demostrar esa voluntad de unidad en el terreno de las realidades y de la práctica. Nosotros veremos con suma satisfacción que puedan llegar a ese acuerdo. Dado ese ejemplo por los demás partidos y organizaciones, hecha la demostración que son capaces de llegar a un acuerdo positivo, la C.N.T., que tiene clara conciencia de la solidaridad en la acción efectiva contra el fascismo, sabrá demostrar como siempre; y de ello es garantía su propia acción y línea de conducta, como hace honor a esos deberes de solidaridad, mientras en estrecha e inde soluble cooperación con el pueblo español, fundida a él, prosigue la lucha, irreductible, para derrocar a la tiranía que consume la inmensa tragedia de España."

POSICION DE ESQUERRA REPUBLICANA DE CATALUNYA. -

" Nuestra colaboración a los Gobiernos Giral y Llopis fué, cabe reconocerlo, leal y sincera, y si alguna vez se manifestó alguna discrepancia, no fué nunca con el deseo de entorpecer o de obstaculizar, sino con la voluntad de mejorar y de hacer más efectivo el trabajo político. Recuérdese sino alguna de las advertencias que formulamos entonces y que toman ahora, al cabo de unos años, la significación de verdaderas profecías.

" En relación a los gobiernos Albornoz y Gordon Ordas, nuestra actitud fué ya diferente, si bien continuábamos manteniendonos fieles a las instituciones, nos era imposible, por razones que hemos expuesto reiteradamente, dar el apoyo a unos gobiernos que no reunían las condiciones necesarias para orientar y dirigir la política republicana. Desde la formación del Gobierno Gordon Ordas, el divorcio entre los representantes de las instituciones y el conjunto de las fuerzas republicanas no ha hecho más que acentuarse, hasta llegar a la triste situación actual, corolario obligado de una actuación llena de desaciertos y pasividad.

" Desgraciadamente, los republicanos españoles no son los únicos que se apartan de las exigencias del momento actual. Ver las declaraciones del P.S.O.E. y del P.N.V. oponiéndose a la loable iniciativa de la C.N.T. de propiciar una acción conjunta de las diversas fuerzas de la emigración republicana. Y si esta toma de posición tiene poca importancia por lo que se refiere a los nacionalistas vascos, es desgraciadamente capital en cuanto a los socialistas españoles, pues esa organización por razones suficientemente conocidas y especialmente por su privilegiada situación en el frente internacional, es la más apta para pasar a ser el centro y el crisol de la política republicana.

" El organismo, pues, quien correspondería jurisdiccionalmente la gestión de los intereses republicanos -el gobierno Gordon- y el Partido más indicado para ejercer esas funciones rectoras -el Partido Socialista- se encuentran igualmente descalificados: el uno, por incapacidad manifiesta, el otro, por voluntario desestimiento.

En esa circunstancias es de prever que la disgregación que ya predomina se hará cada día más evidente y que el prestigio inherente a la causa republicana se irá reduciendo hasta límites difíciles de vaticinar.

---" Nos plazca o no, hemos de tener la entereza de encararnos con esta simple y cruda realidad; si queremos continuar trabajando para la liberación de nuestro pueblo, hemos de ha-

.....

..... 12/

cerio solos, entre nosotros unicamente, sin contar con el apoyo ni la colaboracion de ninguna agrupación que no sea de disciplina estrictamente catalana. En una palabra, hemos de decidirmos ha hacer una politica autenticamente nacional.

Que no se crea, sin embargo, que esta decision comporta un abandono total o parcial del sol tradicional de Cataluña en el conjunto de la politica española. Significa solamente la negativa a solidarizarnos con unas fuerzas o mejor, con unos dirigentes que han perdido momentaneamente la carta de navegar, y nuestra voluntad de salvaguardar, a pesar de todos los desfallecimientos, el patrimonio moral y material de Cataluña."

Este texto, reproducido en "La Humanitat" organo de "Esquerra Republicana", aclara la posicion de ese partido.

POSICION DEL PARTIDO FEDERAL. -

El Partido Republicano Federal, se ha mostrado y se muestra partidario de la unidad antifascista.

Uno de sus hombres el Sr. Aranz, ha definido publicamente su posicion. diciendo:

"El abrazo de Vergara es una de las traiciones más vergonzosas y estériles de la historia politica de España".

.....
"Contra nuestra autodivisión y la dispersion provocada por nuestros enemigos de dentro y de fuera, nos unimos todos [todos] para acordar solemnemente el restablecimiento de las instituciones republicanas y el compromiso de sostenerla y defenderla".

.....
En otro pasaje de sus manifestaciones publicas, el Sr. Aranz, ha dicho:

"Ellos pretenden retroaer España, cuando menos a los tiempos imperiales de Carlos V y de ahí ese airear y resucitar viejas efemerides y glorias ya polvorientas".

? Y nosotros? Nosotros, pues, casi la mayoría sueña con volver al año 36 o aún al año 31, como si nada trascendente e irreversible hubiera pasado desde entonces, como si el agua que corre bajo los puentes incommovibles de la Republica, fuese la misma y no se hubiera desbordado torrencialmente en los años últimos arrastrando para siempre tantas y tantas cosas. Algunos pretenden aprovechar ese río revuelto, manejando como un ideal de provenir, lo que por ser objetivo deshumanizado es también viejo y gastado."

POSICION DEL P.S.O.E. -

El Partido Socialista Obrero Español, (tendencia Llopis-Prieto-Pascual Tomás) a pesar de los acuerdos de la U.G.T., no ha modificado los suyos por ahora y mantiene lo que se ha dado en llamar "cura de aislamiento."

En el terreno internacional el P.S.O.E. se muestra inclinado a la defensa de los principios sintetizados en la carta Atlántico.

.....
Luis de Araquistain, que forma parte de dicho Partido, ha hecho unas manifestaciones celebrando que el pacto -Yanque-Franquista haya roto con la politica de "neutralidad española". - Este criterio es particular, no el del P.S.O.E.

POSICION DE LA U.G.T. (disidente)-

En los escritos que hace circular (Bulletin d'Information C.G.T. en langue espagnole) la U.G.T. (tendencia Lamóneda, Gonzalez Peña, Cabo Giorda, Amaro del Rosa) se muestra partidaria de la "alianza con las fuerzas antifranquistas democráticas".

POSICION DE LA UNION SOCIALISTA (disidente)

La Unión Socialista Española (U.S.E.), que publica "El Socialista Español", órgano de la Federación Socialista Española (tendencia Alvarez del Vayo, Lamóneda, etc.); se muestra también partidario de la unidad antifascista.

POSICION DEL P.O.U.M.-

El P.O.U.M., a través de su órgano "La Batalla", propicia también la alianza antifascista, y es partidario de un "programa."

POSICION DE LOS VASCOS-

El Sr. Aguirre, presidente del Gobierno Vasco, en su mensaje reciente, "Gibón, 1953", dice:

"Por eso nosotros no cesamos de insistir en la necesidad de perfeccionar una organización que, uniendo a todos los defensores de la libertad, extienda su acción desde nuestro campo a todos los sectores donde la dictadura causó decepción y desengaño".

También toma posición internacional diciendo: "¿Cómo no hemos de saludar con emoción y esperanza los intentos esforzados que realizan los hombres mejores de Europa en pro de la Unión del Continente? Nos sentimos solidarios de Europa, como varias veces os he repetido, porque nuestros problemas solo pueden tener solución en el occidente y, dentro del mismo, en Europa."

POSICION DEL P.C.-

El P.C. por su parte dice en "El Mundo Obrero", (edición clandestina) con la firma de Uribe: "No es menos cierto que el entendimiento entre las fuerzas representativas no ha sido aún logrado, a pesar de que la unidad es reclamada por la mayor parte de los partidos y organizaciones. Corresponde a los miembros de esos partidos y organizaciones persistir e insistir en que se realice el acuerdo, especialmente a los camaradas socialistas, pues en las alturas del Partido Socialista donde tienen su cobijo los más encarnizados enemigos de la unidad, no solo de la clase obrera, sino de las fuerzas democráticas y patriotas".

.....
"No es exagerado pensar que los dirigentes de Izquierda Republicana sumarán sus esfuerzos a los nuestros y a los otros partidarios de la unidad para que esta pueda realizarse en el plazo más rápido posible, rompiendo todos los obstáculos, destruyendo todas las barreras que se oponen a la creación de ese instrumento tan precioso para la lucha del pueblo: la unidad de todas las fuerzas de oposición agrupadas en un potente frente Nacional Democrático".

En otra parte dice el P.C.:

"Ni Franco ni Monarquía, República Democrática"

Y en un llamamiento anunciando un mitin (P.C.F.) reproduce un llamamiento del C.C. del P.C.E. y del Secretariado del P.S.U.C., que termina diciendo: "Tomemos todos el gran frente patriótico por España, por la vida digna de los españoles, por una patria liberada del poder extranjero, en una Patria libre, democrática e independiente, con un gobierno del pueblo, y al servicio del pueblo y de España. Por la paz y la independencia Nacional".

----Se puede constatar que todos los partidos hablan de "unidad", de "democracia", etc.

POSICION DEL P.S.U.C.- (Canorera).

Por su parte, el órgano del P.S.U.C. ("Triball", Canorera) dice:

"El 19 de Julio de 1936 triunfó la unidad nacional combatiente de los Catalanes. La Generalidad, la clase obrera, los patriotas, homannados, hicieron frente y apiastaron con



.....14/.

heróicos combates en la calle a un ejército sublevado, Jover y Brufau, Heros del P.S.U.C. y de la U.C.T., Ascaso heros de la C.N.T. y de los anarcosindicalistas, Enrique Fontbernat, heros de los nacionalistas catalanes, son los simbolos inmortales de aquellas jornadas".

.....
La desunión fué la derrota de la República. La desunión sostiene en el poder a Franco y a su camarilla. - Cabe reaccionar, unámonos y venceremos.

Para unimos, no cabe aguarar que los patriotas del Interior esperemos las directivas del exterior. En cambio, es absolutamente necesario que los patriotas del Interior, uniendonos, obligamos a unirse también a los del exterior.

Para unimos los patriotas del interior no debemos esperar la constitución de un Comité Nacional".

.....
"Nosotros afirmamos, -dice "Trebalt", en otro número- que la actual dirección del Partido Comunista de España es una dirección incapacitada para dirigir a la clase obrera española. Pues una de las principales condiciones que se necesitan para tan elevada misión es la de ser fiel al internacionalismo proletario, empezando por practicarlo en el propio país. Y esta probado que el Buro Político del P.C.E. ha hecho traición a este principio".

REUNION EN PARIS PARA TRATAR DE UNA ALIANZA ANTIFRANQUISTA. -

En noviembre último se celebró en Paris, convocada por el Sr. Antonio Remis, que dice ser el "delegado nombrado por el Interior para al exterior" de Izquierda Republicana y que indica que el otro grupo de Izquierda Republicana, (el de los Srs. Alborno, Artisu y Maldonado es el disidente y que se ha separado de la disciplina"), una reunión para tratar de la unidad antifascista. Fueron invitados también a la misma nuestros compañeros de la Regional de Paris, que decidieron acudir a ella, a título informativo. (Después de haber asistido nos mandaron un informe de dicha reunión).

A esta reunión estuvieron presentes algunos comunistas, entre ellos Wilebaldo Solano, dos socialistas: Arsenio Jimeno y Calviño; Alvarez del Vayo, de la Unión Socialista Española Ortega, de Unión Republicana; un nacionalista vasco, Inchausti; Pallech, del Movimiento Socialista de Cataluña; Pla, regionalista Gallego, (Comunizante); Kirau, de Esquerre Republicana (el Sr. Tarradellas no habia autorizado la representación de la misma); del Barrio, de Acción Socialista; Carrillo, del Partido Federal; Merino, de la escisión; Rosendo Costa, y bastantes personas sueltas, entre ellas el General Riquelme, el coronel Fuentes, el diputado republicano Martinez Risco, el presidente de la Federación de Departados, Calamarza, etc.

La reunión fué bastante fria. Remis dijo que "si el gobierno no cumple con sus deberes, como tampoco lo cumplen los partidos y organizaciones, eso no debia impedir la continuación de la lucha." Dijo, también, en esta ocasión, más que a las representaciones, se dirigia a los hombres". Propuso constituir "una Comisión provisional para realizar contactos con los partidos y organizaciones, coordinar los esfuerzos y llegar a la creación de un Comité de Liberación".

Rosendo Costa, hizo manifestaciones en sentido de que aceptaba la proposición hecha por Remis, pero "no para pasar por encima de los partidos y organizaciones, sino para intentar, con su autorización, un esfuerzo efectivo de unidad".

Hablo Calamarza, manifestando "que resultaba evidente el fracaso del gobierno y los partidos y organizaciones y proponiendo la creación de un organismo sin representaciones, es decir, a base de hombres independientes que se trazaran un programa de finalidad plebiscitaria".

Alvarez del Vayo manifesto que veia en esa reunión "un signo de unidad". Dijo, que "contra los que piensan que la guerra está lejos, el cree que esta cerca" - "que no podemos permitirnos el lujo de desdeñar ninguna colaboración" (debía referirse a la de los stalinianos). "Y que lo que impide la unidad es la presencia de unas cuantas personas".

Del Barrio, se presento como representante del M.A.S. (Movimiento de Acción Socialista) y en contra de los que habian intervenido antes dijo: "que los partidos y organizaciones

.....

cuentan y que nada se podría hacer sin ellos. Aludió, sin embargo, al fracaso de las gestiones realizadas por la C.N.T. para constituir un Frente Antifascista. El mismo fracaso anunció respecto a la iniciativa tomada últimamente por Izquierda Republicana. Indicó que debían reunirse los partidos y organizaciones que desearan la unidad, los cuales podían dirigirse luego a los demás sectores y emplazarles como conviene".

Merino, exagerando la nota sobre la demoralización de la emigración, citó " que la C.N.T., cuando la ocupación, contaba cinco mil afiliados, que luego este número creció extraordinariamente" - " y hoy -(son sus palabras textuales), entre los dos sectores de la C.N.T. no contaban siquiera cinco mil". (Ni está enterado, a pesar de haberse dicho cien veces públicamente - y puede demostrarse en todo momento- que únicamente la C.N.T. de España en el Exilio ya cuenta con 13 mil afiliados) Pero así se informa tan "verazmente", en detrimento de la C.N.T., ante una reunión en que hay personas de diferentes partidos y organizaciones).

Casado, de Esquerda Republicana (tendencia Quero Morales) mostróse "partidario de la constitución de una comisión con el encargo exclusivo de dirigirse a los partidos y organizaciones para que entre sus representantes celebren una reunión encaminada a la creación de un organismo de liberación".

Pia mostró sus reservas sobre la eficacia de esa Comisión.

Nuestros compañeros de la Regional de Paris, se limitaron a informarse.

Se entró en el capítulo de proposiciones para constituir la Comisión. Iborra(M.A.S.) propuso a Remis, Pia y Calviño. Este rehusó al instante. Del Barrio añadió la propuesta de Calamarza, Martínez Risco y Fuentes, que igualmente rehusaron. Remis propuso a Solano (del POUM), y éste dijo que solo podría aceptar como representante del POUM y a condición de que en la Comisión figuraran los representantes de la C.N.T. y del P.S.O.E. " Como se le dijo que la C.N.T. no estaba allí representada y que a título personal no queríamos saber nada"- nos dicen nuestros compañeros de Paris- la proposición quedó sin efecto, y en definitiva, la Comisión fué constituida por Remis, Costa y Pia.

"El Socialista Español" (tendencia Alvarez del Vayo), da esta referencia de la reunión:

"En Paris, convocada por Don Antonio Remis, de Izquierda Republicana, tuvo lugar -una importante reunión en la que se discutió la posibilidad de crear un instrumento de acción, que, sin competir para nada con el Gobierno de la República, reuna a los republicanos españoles y trabaje a fondo por la liberación de España y la implantación de la República.

" Fué una reunión importante, no solo porque por primera vez en mucho tiempo se encontraron reunidos en la misma sala, partidos y grupos de muy diversa significación, sino porque toda la discusión se desarrolló en un ambiente de mutuo respeto y altura de miras por parte de unos y de otros."

Unos días después de celebrada esa reunión, la Comisión, compuesta de los señores Remis, Costa y Pia, visitó a nuestros compañeros de la Regional de Paris, proponiéndoles "la integración de nuestra organización en una alianza antifranquista". Y expusieron su propósito "que es el de llegar a la creación de un organismo aglutinante de los partidos y organizaciones españolas en el exilio." - Hicieron resaltar "que la integración de la CNT al futuro organismo de alianza les parecía fundamental y de principal importancia", dando a entender que nuestra organización pesaba de manera decisiva en los propósitos presentes y futuros". Dijeron que ellos "buscaban gestionar y contactar con todos los organismos políticos y sindicales, excepto el Partido Comunista, más que nada, por un principio de táctica; pero que esto no quería decir que los sectores alejados provisionalmente no puedan ser llamados un día a su integración."

Nuestros compañeros de la C. de R. de Paris les contestaron que tanto sus gestiones como sus propósitos eran visto por ellos con buenos ojos, pero que no podían hacer otra cosa sino trasladar propósitos y propuesta al Secretariado Intercontinental "quien en definitiva -tenía potestad para pronunciarse, aunque les hicimos saber- dicen nuestros compañeros- que después de nuestras gestiones pasadas y con el mismo fin, dimanantes de acuerdos, nuevos acuerdos nos impiden tomar una determinación sobre este particular."

Los compañeros de París les preguntaron si tenían intención de "consultar o entrar en contacto con los elementos de la escisión confederal". Contestaron que sí, alegando que "problemas internos no debían ser obstáculo a una obra de interés nacional."

Manifestaron el deseo de tener una respuesta concreta del Secretariado Intercontinental. Los compañeros de París, han cuidado de transmitirnos la información y el requerimiento.

El Secretariado Intercontinental ha dirigido a esa Comisión la siguiente respuesta:

"Nuestra C. de R. del Núcleo Regional Parisina nos ha informado ampliamente de la reunión celebrada por Uds. recientemente y de la visita que Uds. les han hecho con miras a la formación de una alianza antifranquista.

La posición de la C.N.T., en lo que se refiere a la cuestión de la unidad antifascista, ha quedado públicamente fijada. (Les rogamos que, para constatarlo, se tomen la molestia de repasar las colecciones de nuestro órgano en la prensa "C N T" -particularmente el N° 415- y las de nuestro portavoz "Solidaridad Obrera"-París.) A través de las mismas podrán Uds. apreciar buena parte de los trabajos y gestiones que nuestra Organización ha venido realizando para aunar los esfuerzos del antifascismo español en un frente de lucha activo, encaminado a poner fin a la tiranía que sufre el pueblo hispano.

Si la unidad del antifascismo español no se ha llevado a cabo, no es por culpa de la C.N.T., sino de aquellos partidos y organizaciones que no prestaron el apoyo efectivo a la iniciativa de nuestra Organización, inspirados en lemas nobles y elevados propósitos.

Nuestra Organización verá siempre con simpatía a todas las iniciativas sinceras que tiendan a aunar la acción del antifascismo español para vigorizarla en sentido activo y eficiente.

Deseamos que la de Uds., así como otras que existen con parecido fin tengan buena acogida por parte de los diversos partidos y organizaciones y que todas ellas puedan contribuir de hecho a incrementar la lucha contra el franquismo.

Por lo que respecta a nuestra Organización, demostrado tiene que sabe cumplir siempre con sus deberes de solidaridad antifascista.

Y aún cuando el antifascismo hispano continuara en su lamentable dispersión, la C.N.T., incansable en su acción tendente a derrocar la tiranía, acción a la que contribuye unánime la militancia confederal y libertaria del Interior y del exilio, plenamente identificada, proseguirá su esfuerzo y no cesará en la lucha por la libertad del pueblo español."

CONSIDERACIONES SOBRE LO QUE ANTECEDE.

A título puramente informativo, reproducimos esos textos y damos esas referencias, precisando la posición de los diferentes partidos, organizaciones y fracciones, incluso de los stalinianos, con el fin de que nuestros compañeros tengan mayores facilidades para conocer la actitud de cada uno de aquellos. Por sí mismos, podrán formarse mejor idea de la situación y de la acertada línea mantenida por nuestra Organización a través de sus acuerdos orgánicos.

El Secretariado Intercontinental se debe a estos acuerdos. Y la posición de nuestra Organización, en lo que se refiere a unidad antifascista, ha sido responsablemente fijada por el Pleno Intercontinental últimamente celebrado.

Demostrado queda, en la realidad y públicamente, que la C.N.T. ha hecho lo que debía para aunar en el terreno de la acción los esfuerzos del antifascismo. A los que hablan continuamente de la necesidad de la unidad antifascista les cabe ahora demostrar, en el terreno de los hechos, que son capaces de realizar algo efectivo en este sentido. La C.N.T. sabe cual es su deber y tiene travada, por sí misma, su línea de conducta.

UNA DECLARACION DE NUESTROS COMPAÑEROS DE LA C.N.T. EN MEXICO SOBRE LA UNIDAD ANTIFASCISTA

La Delegación de la C.N.T. de España en México ha publicado un vibrante manifiesto, (n°135. de Solidaridad Obrera), de México, a propósito de la unidad antifascista. De él



reproducimos los siguientes párrafos:

"Los exegetas de la UNIDAD a todo pasto, sufren de amnesia o bien se dejan desorientar históricamente por su propia imprevisión, frente a los males que nos son comunes en el Area nacional, y se acuerdan de la unidad solamente cuando sus genialidades de "grandes es-
distas" en el circo de la política les han lleado al fracaso."

.....
En la lucha contra el franquismo la C.N.T. siempre se ha pronunciado por la unidad de las fuerzas antifranquistas y de raíz liberal, contrarias a las corrientes absolutistas que tienen esclavizados al pueblo español, y en este sentido siempre se ha encontrado sola, que aún no ha habido ningún partido político que comprenda que la única forma de derribar al franquismo es la acción revolucionaria, que es precisamente la línea de acción que no han abandonado, en ningún momento las organizaciones englobadas en el movimiento libertario y confederal.

A la C.N.T. la dejaron sola todos esos partidos y partidetes, que ahora se nos presentan como los descubridores de la unidad, en la fenecida Junta de Liberación Española, creada al terminar la guerra pasada, y que era cuando de veras la unidad hubiera podido dar resultados rápidos y positivos.

.....
Estos pretenciosos fautores de la unidad fingen desconocer y olvidar que no hace ni siquiera un año que la C.N.T. volvió a lanzar la propuesta de la imperiosa necesidad de formar un Frente Unico Revolucionario que prevalece en nuestro martirizado y sangrante país. Esta última propuesta de unidad combativa que se hizo con la idea fija de impedir, a como diera lugar, la venta de España a los capitalistas Yanquis, -fue también desconocida y sa-
boteada por todos esos que ahora, puestos frente a una trágica realidad, se acuerdan y pre-
tenden revivir lo que antes ayudaron a sepultar: la unidad antifranquista.

.....
Sí, la C.N.T. está por la unidad; pero por una unidad revolucionaria que no le dé tregua ni respiro a la bestia franquista.

"En el terreno de la acción revolucionaria contra el franquismo estaremos siempre presentes."

PRENSA CONFUSIONISTA -

Los compañeros de México, nos participan que algunos elementos cenetistas confusio-
nistas, -entre ellos Gil Roldan, ^{ex}Comisario de la C.N.T. durante la guerra- haran aparecer un periódico, que "propiciara la unidad con todos, hasta con los stalinianos."

Colaborarán en el mismo también Manuel Rivas, y un tal Abella, que fué de las J.J.LL. Tendrá por título "Unidad".

EL CASO MANUEL RIVAS Y OTROS -

-Alrededor del Congreso de la Paz, en México, José de Tapia y Gregorio Jover también se han visto envueltos por los elementos "comunizantes" y sus fotografías han aparecido en "España y la Paz", junto al Sr. Giral, Venceslao Rocas, Dr. Ramón Labiaga (personalidad católica), Martí Rouret, diputado catalán, Gil Roldan y otros.

-Jaime Miratvilles (el de las Oficinas de Propaganda de la Generalidad) largo tiempo en New-York, ha publicado un artículo celebrando el pacto yanqui-franquista.

Un órgano pro-franquista, alude con júbilo la "rectificación de postura" de Miratvilles y le dice que tiene abiertas las puertas de la España de Franco."

-Manuel Rivas, ex-secretario del C.N. de la C.N.T., por accidente, antes de la contienda 1936-39, ha tenido la "debilidad" de entrar en polémica con la Pasionaria. "Mundo Obrero" clandestino, ha reproducido con regocijo escritos de Rivas y las respuestas seductoras de la persona citada. Y Rivas, ha asistido, jaleado por los stalinianos como cenetista, al reciente Congreso Sindical Mundial, celebrado en Viena.

La prensa staliniana de Bulgaria y otros sitios, para establecer confusión, ha habla-
do de la presencia del "destacado militante" de la C.N.T. en dicho Congreso.

Nuestros compañeros de la Delegación C.N.T. en Méjico, desde "Solidaridad Obrera" y "Tierra y Libertad", han hecho publica la siguiente IMPORTANTE AGLARACION:

" La Confederación Nacional del Trabajo de España en el Exilio, en Méjico, declara de una manera categórica:

1º.- Que si bien es cierto que Manuel Rivas fué Secretario del C.N. de la C.N.T. en alguna época de nuestra actuación en España, hace ya algunos años que no milita en nuestra Organización ni desarrolla actividad alguna en la misma. De hecho es, pues, ajeno a nuestro Movimiento.

2º.- Las manifestaciones a que anteriormente aludimos publicadas en la prensa comunista, no representan, en absoluto, ni el sentir oficial de nuestra Organización ni el sentir particular de nuestra militancia, ya que uno y otro se compenetran totalmente.

3º.- Su viaje, como asistente al C.S.M. lo ha hecho de una manera particularísima, invitado personalmente por el P.C. y sin que nuestra Organización tenga en ello la más mínima ingerencia.

Y como entendemos que todo este proceder de Manuel Rivas se presta a confundir la clara posición de nuestro Movimiento, repudiamos esos actos y los declaramos completamente extraños a nuestro sentir e intereses."

El Secretariado Intercontinental, por su parte, ha dado a conocer esta declaración de los compañeros de Méjico a la C.N.T. Bulgara, que nos había pedido aclaraciones, con miras a transmitir las a los compañeros de Bulgaria, que, perseguidos por los stalinianos, luchan en la clandestinidad y tienen grandes simpatías por la C.N.T. de España, y hasta los cuales había llegado la noticia de la presencia de alguien presentado "como de la C.N.T." en el Congreso de referencia.

La C.N.T., los anarquistas y sindicalistas revolucionarios españoles tienen tanto prestigio y crédito moral en el mundo entero y entre los trabajadores de todos los países, que hasta los stalinianos quisieran poder explotarlo recurriendo a las más burdas maniobras.

La C.N.T. y los libertarios españoles nunca podrán confundirse con los lenino-stalinio-malenkovistas.

ITALIA. - EL IIº CONGRESO DE LA U.S.I. -

La U.S.I. ha celebrado su IIº Congreso en Italia, en el que ha reafirmado los principios y tácticas del sindicalismo revolucionario y ratificado los acuerdos del Congreso de la A.I.T., adoptando resoluciones importantes, con miras a la nueva etapa de trabajo, tendentes a dar mayor impulso a la sindical hermana.

La A.I.T. estuvo representada en esse Congreso por una delegación directa y la CNT de España en el Exilio por delegación indirecta.

El II Congreso de la U.S.I ha expresado su solidaridad hacia los compañeros de España.

Como nuestra prensa y el Boletín de Información de la A.I.T. ha dado amplia información de dicho Congreso, nos limitamos a esta escueta referencia.

Los compañeros italianos, después del 2º Congreso de la U.S.I. se esfuerzan en dar incremento al Movimiento sindicalista revolucionario en dicho país.

Con grandes dificultades, siguen publicando "Guerra di Classe".

EL CASO BORGI. -

Los compañeros de la U.S.I se han visto precisados a poner de manifiesto, en circular orgánica, la actitud en Italia del compañero Amendo Borghi, que había sido activo militante de la U.S.I. antes del advenimiento de Mussolini al Poder, y que luego se exilió en

América. De regreso, hace meses desde los Estados Unidos a Italia, realiza intensa gira de conferencias por dicho país, defendiendo tesis del anarquismo individualista y manifestándose contrario a la U.S.I., con lo que se obstaculiza el desarrollo de la filial italiana de la A.I.T..

En Italia son bastantes los compañeros anarquistas, militantes de valía, que no son partidarios de reorganizar la U.S.I. y que algunos forman parte incluso de las otras sindicales. Y muchos son individualistas, no partidarios de la organización. En cambio, el Partido Comunista Italiano se jacta de contar con 2 millones de miembros y medio millón más de la Federación Juvenil Comunista.

DE INGLATERRA - CONGRESO DE LA FEDERACION SINDICALISTA BRITANICA (S.W.F.)

La S.W.F., filial de la A.I.T. en Inglaterra, ha celebrado recientemente su IVº Congreso.

En el mismo ha estado representados nuestros compañeros del Núcleo de Gran Bretaña, que también representaban, con carácter informativo al Secretariado Intercontinental de la C.N.T. de España en el Exilio.

El compañero K. Hawkes, como delegación indirecta, representaba en el mismo a la A.I.T.

Habían mandado sus adhesiones al Congreso, la C.N.T. de España en el Exilio, la CNT francesa, la U.S.I., la F.O.R.A. y la S.A.C..

El Congreso se ha desarrollado con gran compenetración.

Fueron aprobados los informes del Comité Nacional y de "Direct Action".

Como secretario ha sido designado el compañero J. Pinkerton y como miembros del Comité Nacional A. Gould, J. Macpherson, J. Pilling, N. Asthon.

Para el Comité de Prensa se nombró a los compañeros M. Hawkes, P. Green, De Pedeltis, J. Scott y K. Hawkes.

Han sido estudiadas en el Congreso la futuras actividades de la S.W.F., entre ellas, las relativas a propaganda.

El compañero N. Asthon preguntó a los compañeros de la delegación de la C.N.T. en Gran Bretaña si tenían contacto con la C.N.T. del Interior. Nuestro compañero de delegación explicó que el contacto directo con la C.N.T. del Interior, se mantiene a través del Secretariado Intercontinental y que la C.N.T. de Gran Bretaña lo tiene por intermedio del mismo.

Los compañeros de la S.W.F. han manifestado el deseo de establecer la más estrecha relación con los Compañeros de la C.N.T. de España en el Exilio en Gran Bretaña, cuya experiencia en la lucha sindical la consideran útil.

Por su parte, la delegación de nuestros compañeros en el Congreso, manifestó que los compañeros de la S.W.F. podían contar siempre con la cooperación de la C.N.T. en dicho país.

La S.W.F. ha aprobado una moción, (citaremos su contenido), "afirmando la necesidad de intensificar la campaña contra el militarismo"; "considerando la necesidad de combatir la real amenaza del totalitarismo "comunista" y "su insidiosa influencia en los países coloniales" y manifestándose "contraria a toda forma de explotación y de autoritarismo."

La S.W.F. "se declara partidaria de propagar las ideas libertarias entre los trabajadores de los países coloniales y recomienda a la A.I.T. que coopere a esa tarea, coordinando las actividades en la lucha contra el imperialismo".

El IVº Congreso de la S.W.F. ha ratificado los principios, tácticas y bases/organización por unanimidad.

El Congreso de la S.W.F. tomó el acuerdo de dirigir un saludo solidario a todas las Secciones de la A.I.T. y por medio de ellos "a todos los sindicalistas revolucionarios de todos los países, particularmente a los de España, Portugal, Argentina y Bulgaria, forzados a luchar contra las brutales fuerzas de represión y contra el totalitarismo de Estado."

En medio de la mayor cordialidad y camaradería, el Congreso clausuró sus tareas.

.....

Es de esperar que el esfuerzo perseverante de los compañeros de la S.W.F. irá abriendo camino a la filial de la A.I.T. en Inglaterra.

DE SUECIA - CAMPAÑA CONTRA EL FRANQUISMO. -

Además del mitin celebrado hace poco en Goteburgo, los compañeros de la S.A.C., tal como se ha dado a conocer ya en nuestra prensa, tienen proyectado una campaña en toda Suecia, a favor de las víctimas de Franco y contra el terror franquista.

Probablemente también participará en actos públicos de esta campaña, entre otros, el compañero Andersson, que el 31 de diciembre dejó de ser secretario de la S.A.C..

LAS DIFERENCIAS ENTRE LOS COMPAÑEROS DE LA S.A.C. -

Después del Congreso último de la S.A.C. se han acentuado las diferencias entre los compañeros del ala moderada y de la fracción consecuente con los principios y tácticas de la A.I.T. en el seno de la S.A.C.

Estos últimos, han formado hace algún tiempo la Federación de Sindicalistas de Oposición en el seno de la S.A.C..

Y también publican el periódico "Vara Ideer" ("Nuestras Ideas").

Algunas de las asambleas que celebran las secciones de la S.A.C., son movidas.

Recientemente, la Sección de Estocolmo ha expulsado a uno de los más activos y destacados militantes, (también de los mejores oradores que tiene el movimiento sueco), el compañero HOIMO. También ha expulsado al viejo compañero militante de la S.A.C. y anarquista Staal. El compañero Oscar Jansson, se marchó voluntariamente de la asamblea en que se efectuaron esas expulsiones.

El ala moderada de la S.A.C. -que tanto habla de tolerancia- sigue el peor camino al adoptar esas medidas de expulsión, con lo que no se puede más que enconar las pasiones.

Los compañeros consecuentes de la S.A.C. reaccionan, y algunas asambleas la mayoría de trabajadores de la S.A.C. les apoya.

La prensa de los sindicatos reformistas suecos se ocupa de esa lucha dentro de la S.A.C., que desgraciadamente no han podido evitar los compañeros de Suecia.

Los compañeros que defienden los principios del sindicalismo revolucionario, no desmayan, y piensan que poco a poco la influencia moderada dentro de la S.A.C. perderá terreno. Y que la filial hermana seguirá rectamente con la orientación que le dio vida y a lo que debe su origen.

En nuestro contacto directo con los compañeros de Suecia, en ocasión de su último Congreso, les habíamos aconsejado que no abandonaran nunca a la S.A.C., que hicieran lo posible para mantener su unidad, defendiendo siempre los principios y las tácticas de la A.I.T. y del sindicalismo revolucionario.

Tendremos al corriente a los compañeros de las incidencias que se produzcan en la central sindical sueca.

--Rudiger y "Arbetaren" siguen mostrándose tendenciosos en cuanto a información sobre la C.N.T. española.

DE FRANCIA. - LA SITUACION EN EL MOVIMIENTO SINDICALISTA Y LIBERTARIO FRANCES. -

-La C.N.T. francesa.-

Los compañeros de la C.N.T. francesa siguen con perseverancia su actividad, aunque sus progresos son lentos entre los trabajadores franceses, afiliados en su gran mayoría a las centrales C.G.T. (comunizante, adherida a la F.S.M.) que cuenta con más de dos millones de afiliados; a la C.G.T.-Force Ouvriere (central reformista, con número inferior de adherentes, formando parte de la C.I.O.S.L.); a la C.G.T.-Cristiana y a los sindicatos autónomos.

Los compañeros de la C.N.T. francesa expresan reiteradamente el deseo de que los compañeros refugiados confederales en el exilio se interesen más activamente por la vida de la filial hermana.

Los compañeros de la C.N.T. francesa siguen publicando "Le Combat Syndicaliste", donde aparecen frecuentemente trabajos dedicados a combatir el terror franquista y mostrando su simpatía y solidaridad hacia la C.N.T. de España.

-Toublet, antiguo militante de la C.G.T.S.R. y que había pertenecido antes de 1939 al secretariado de la A.I.T., que ha trabajado bastante la oposición en el seno de la C.N.T. francesa y que ahora está afiliado a los sindicatos autónomos, persiste, valiéndose de antiguas amistades y en contactos con los escisionistas españoles, en crear malestar en el seno de la C.N.T. francesa.

La F.A.F. = LA F.C.L. - "Le Libertaire" = CONGRESO DE LA F.A.F. - "La Voix Libertaire".

Desde varios meses en el seno del movimiento anarquista francés se ha producido una disensión que ha culminado en el disgregamiento de la antigua F.A.F., en la creación de la F.C.L. y en la formación de la nueva F.A.F. que hará aparecer a la luz pública "La Voix Libertaire", como órgano de la misma.

"Le Libertaire", bajo la orientación de sus actuales redactores, venía ya desde hace más de un año preparando el terreno, con su interpretación especial del anarquismo y de la organización, para transformarse en Federación Comunista Libertaria. Y arguyendo que "sus amigos" (amigos de "Le Libertaire"), les han hecho observar que "llevar una batalla vana para la revalorización de la palabra "anarquista", han adoptado la expresión de "comunismo libertario" considerandolo, para ellos, más justa que la de "anarquistas".

La cuestión de fondo, de hecho, poder aclarar -y esto lo demostrará la propia actuación de esa F.C.L. - si ese "comunismo libertario" de la F.C.L. será "anarquista" o una desviación del anarquismo.

Por ahora la F.C.L. ha transformado a "Le Libertaire", en un órgano suyo en la prensa.

Buena parte de los compañeros y grupos franceses de la F.A.F. estando en desacuerdo con la orientación que sostenía "Le Libertaire" y sus redactores y con la que querían imprimirle la propia F.A.F., se vieron obligados a salir de la misma, considerando de necesidad reorganizarse y reorganizarla de nuevo.

A este fin, convocaron un Congreso, en París los días 25-26-27 de diciembre último, al que han acudido 40 delegados, representando a 56 grupos.

Había una delegación también de Acción C. de Bélgica, F.A. italiana, F.A.C. Bulgara y de la C.R.I.A.

El Congreso ha acordado dar continuidad a la Federación Anarquista Francesa y publicar mensualmente "La Voix Libertaire".

Se han tratado de cuestiones relativas a propaganda y a actividad, y a solidaridad para las víctimas de la injusticia social.

Ha dirigido un saludo a los anarquistas de todos los continentes, "expresando su apoyo moral a todos los amigos sinceros de la libertad individual, de la paz y del pueblo, del desame y de la descentralización libertaria; a toda la prensa y asociaciones que ofrecen tribuna pública al pensamiento anarquista; a todos los militantes y obreros que se esfuerzan en hacer prevalecer los principios de federalismo y de la independencia sindical frente a los Partidos, a la Iglesia y al Estado."

"Rompiendo con una limitación sectaria -declara-, que ha multiplicado los malentendidos en la organización anarquista francesa y que han testimoniado y afirmado su irradiación del pensamiento y del ejemplo libertario, el Congreso dirige a todos la expresión de su simpatía."

Para los fondos destinados al periódico "La Voix Libertaire", dan la siguiente dirección:



G. VINCEY- 170 Faubourg du Temple. - Paris.
y para la correspondencia: Pierrette Martinez- 11, Rue Victor Hugo, -Bois Colombes-(Seine).

De desear es que el movimiento libertario francés, que cuenta con buenos militantes, capacitados y con preparación, y que ha tenido hombres de gran valor intelectual y moral como los Reclus, Grave, Malato, Luisa Michel, Faure, Dr. Pierrot, etc., por no citar otros, que los tiene actualmente, adquiera vigoroso impulso frente a todas las corrientes autoritarias. Pero si los compañeros anarquistas franceses y sus grupos no despliegan una actividad propiamente libertaria, prestigiando con su actuación a nuestras ideas, y haciendo penetrar en la conciencia de los trabajadores, del pueblo, de los hombres que sienten inquietudes de libertad, difícilmente darán desarrollo al movimiento anarquista en este país.

PLENO DEL S.I.C.-

- El S.I.C. (Sección de Invalidos Confederales) ha celebrado hace poco un Pleno, en el que han estado representados directamente diferentes departamentos, entre ellos el Sena, Rodano Alpes, Gironda, Alto Garona, Pirineos Orientales.

Ha asistido al mismo, con carácter informativo, habiendosele invitado, una delegación del Secretariado Intercontinental.

Fue aprobada en ese Pleno el informe del Comité Nacional del S.I.C.

Se estudiaron los problemas relativos a la situación de los compañeros mutilados y se trataron de algunos aspectos referentes a la Liga de Mutilados.

Los compañeros del S.I.C., aún comprendiendo el esfuerzo que realiza nuestra Organización y las atenciones que tiene el Movimiento, expresaron el deseo de ser apoyados moralmente en su obra y que verían con satisfacción que encontraran eco solidario en el S.I. si algún caso de necesidad urgente se les presentara.

Por parte del S.I. se les expuso "hallarían" la atención debida.

El problema que afecta a la situación y ayuda de los compañeros mutilados e invalidos, ha sido siempre motivo de preocupación por parte de nuestra Organización.

REUNION DE LA FEDERACION DE COLECTIVISTAS LIBERTARIOS. -

Hace pocos días la Federación de Colectivistas Libertarios celebró una reunión, a la que fue invitada el S.I., que delegó su representación con carácter informativo, en uno de los compañeros delegados al Pleno.

Asistió también una delegación de la Colonia de Aymare.

La Federación consta actualmente de cuatro grupos colectivistas agrícolas, que se desenvuelven en buena armonía y que, económicamente, van haciendo frente a sus necesidades.

Tienen el proyecto de constituirse en Cooperativa de producción agrícola, y están animados de buena moral.

Adoptaron el acuerdo de mantener relación asidua y fraterna con los compañeros de la Colonia de Aymare.

Expresaron el deseo de desarrollar una amplia campaña de divulgación de la idea colectivista a través de la prensa confederal y de cuantos medios tenga la Federación a su alcance.

De su "Declaración de Principios", aprobada en la reunión celebrada el 7 de junio de 1953 (anterior a la que reseñamos) transcribimos lo siguiente: "Declaración de principios. - "Vamos hermanados en aspiraciones con lo que es finalidad de la Confederación Nacional del Trabajo, que actúa clandestinamente en España y se desenvuelve de forma regular en el Exilio finalidad que tiende a plasmar en el ambiente social el Comunismo Libertario. Somos parte integrante de la Confederación y cuanto anhelamos llevar a efecto en el orden de realizaciones inmediatas, fue propiciado y alentado en el Conicio, celebrado en Francia, en 1947; y en el Pleno de 1952, celebrado en la Colonia de Aymare, fue tomado en consideración por la Organización, conviniéndose en que no se deben poner obstáculos, por parte de los aliados

en general, al desenvolvimiento de la obra que propiciamos la Federación Colectivista Libertaria.

"El ejemplo de las colectividades que tomaron auge en España, tras la memorable fecha revolucionaria del 1936, nos ofrece una sana experiencia."

- LAS ACTIVIDADES DE LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS -

Para todos los compañeros de nuestro Movimiento debe constituir motivo de satisfacción toda actividad de los compañeros jóvenes en el sentido de impulsar el despertar de las juventudes y de interesarles en la corriente de nuestras ideas libertarias.

Las corrientes de ideas, para influir en la vida social y humana, en los hombres y en los pueblos, deben tener continuidad histórica, en el esfuerzo abnegado de las generaciones militantes. Las ideas son vivas como pensamiento, conciencia, movimiento y acción en los hombres que las defienden sin cesar y abnegadamente.

La aportación militante de las juventudes libertarias ha de ser siempre prometedora para el presente y el futuro de nuestro movimiento.

El último Pleno Intercontinental de nuestra Organización tomó el acuerdo de prestar apoyo a las Juventudes.

En algunas partes las juventudes tienen simpáticas iniciativas, a las que los compañeros deberían prestar todo el calor moral. Entre estas, con miras a la mejor preparación militante, las que llevan a cabo abriendo, en reuniones periódicas, temas de libre discusión sobre aspectos sociológicos, morales, artísticos y culturales.

Las Juventudes tienen proyectados unos cursos por correspondencia y también una iniciación editorial a base de un folleto dedicado a poner de relieve la rica personalidad libertaria de los compañeros Raul Carballoira y Anador Franco, caídos, como tantos otros queridos compañeros, en la lucha contra el fascismo.

Habiéndose dirigido al Secretariado Intercontinental la C. de R. de la F.I.J.L. exponiéndonos sus proyectos culturales y necesidad de ayuda, por parte del S.I., fiel al sentir de nuestra Organización, se ha correspondido.

Reproducimos del "Boletín Interior de la F.I.J.L. en el Exilio" (diciembre de 1953):
"Fronta aparición de un folleto. - Una gestión hecha cerca del S.I. de la C.N.T., al efecto de procurar una base económica a la edición de dicho folleto, ha dado resultados favorables."
"Cursos por correspondencia. - "Poco podemos decir a este respecto por el momento. Únicamente que la primera gestión hecha acerca del S.I. de la C.N.T. tendente a conseguir la cesión de cierto material utilizable para la realización de esos cursos, ha dado resultados satisfactorios. La Comisión de Relaciones está en trámites con algunos compañeros al efecto de ver si pueden encargarse del profesorado. Queda por establecer la relación de los alumnos, el número de cuyas inscripciones determinará si se puede o no llevarse el proyecto adelante."

DONATIVO a C.R.I.A. -

El Boletín de C.R.I.A. - (Noviembre-Diciembre) dice: "Como donativo de Secretaria de Propaganda del S.I. del M. Español en Francia (C.N.T.), hemos recibido un paquete de periódicos, revistas diversas, además de un puñado de manifiestos, volantes, "afiches," postales, libros y folletos que enumeramos a continuación". (y seguidamente publica una extensa lista de los folletos, libros, manifiestos etc., donados por el S.I. para el archivo Bibliográfico de C.R.I.A.).

CAMPANA MUNDIAL CONTRA EL FRANQUISMO Y A FAVOR DE LOS COMPAÑEROS PRESOS Y VICTIMAS DE LA REPRISION EN ESPAÑA

A favor de los 22 compañeros detenidos en Barcelona, en julio pasado, cuando también fué descubierta la imprenta clandestina en que editaba "Solidaridad Obrera", de Barcelona, y a favor de los compañeros presos y víctimas del fascismo en general, se ha venido desarrollando de todos los países, en lengua española, inglesa, sueca, alemana, holandesa, danesa, búlgara, austriaca, judía, japonesa, en esperanto, en la prensa libertaria, sindicalista, afin

y de tendencia liberal y de izquierda, prensa libre del mundo entero, una intensa campaña,

A organismos y entidades sindicales, políticas, culturales, artísticas, barcelonenses, de todos los países, a elementos oficiales, a personalidades, se los ha dado a conocer las atrocidades del régimen franquista.

Los compañeros de la A.I.T., a través de las Secciones filiales en cada país, han secundado esta campaña que ha animado continuamente el Secretariado Intercontinental.

Han contribuido a esta también los compañeros de la A.C.A.T. y de los I.W.W..

La radio de Yugoslavia se ha ocupado igualmente del caso de nuestros compañeros.

La campaña contra el terror franco-falangista prosigue.

A los compañeros detenidos en Barcelona, algunos martirizados barbaramente, no se les puede acusar más que de pertenecer a la Organización clandestina de la C.N.T., organización declarada ilegal por el dictador Franco.

Contra el trato inhumano que sufren los presos antifascistas en los presidios españoles, particularmente en San Miguel de los Reyes, se realiza también intensa campaña.

Esas campañas contra el régimen franco-falangista y sus métodos de terror, hallan eco en la conciencia mundial.

-LA PRESION FRANQUISTA CONTRA LOS REFUGIADOS.-

La ayuda moral, humanitaria y efectiva que los refugiados españoles prestan a los antifascistas perseguidos por el régimen franquista, importuna al franco-falangismo, que sigue presionando para molestar a los refugiados, en Francia particularmente.

Recientemente el Ministro falangista Martín Artajo, ha hecho en Londres unas declaraciones respecto a la emigración española en Francia, que constituyen una injuria para todos los refugiados.

El Sr. Just, Ministro del Gobierno republicano, ha hecho pública una protesta contra esas declaraciones de Artajo, en lo que entre otras cosas dice: "Los emigrados españoles en Francia han observado en todo momento una actitud ejemplar. Hoy como ayer, sintiendo los problemas de Francia como cosa propia, forman parte, sin renunciar a su condición de españoles y a la defensa de sus ideas, de las masas laboriosas del país, contribuyendo de esta suerte a resolver el ingente problema de la reconstrucción francesa, impuesta por las barbaras destrucciones y por el saqueo que metódico y concienzudamente realizaron los alemanes durante la guerra de ocupación.

"En ese ayer a que nos referimos, los emigrados españoles tomaron en los cuadros de la resistencia francesa y prestaron un caluroso apoyo de manera que la historia ha registrado ya, a la obra de liberación nacional francesa, como lo hicieron también españoles venidos de todas partes del mundo, al emprenderse las campañas de liberación de Africa. Mas de 8000 españoles antifascistas cayeron en los campos de Túnez, Cirinaica y de Italia, más de 7.000 encontraron la muerte en las campañas de Francia; desembarco en Normandía, batalla de París, desembarco en el Sur, paso del Mosa y del Rin. Cerca de 15.000 españoles fueron hechos prisioneros por haber trabajado en la fortificación del territorio francés y tratados por los alemanes como enemigos políticos, muriendo 10.000 en los campos de concentración de Alemania, en su mayor parte llevados a los hornos crematorios.

Mientras estos ocurrían los franquistas, sirviendo el designio de los alemanes, distraían con una vigilancia del Pirineo grandes contingentes de tropas de las que el General Weygand necesitaba para la batalla llorada de Francia; serían también ese designio, en 1943, amenazando con las fuerzas del general Orgas establecidas en Africa las que el general Eisenhower había desembarcado en Casablanca para la liberación de Argel y Túnez.

"La conducta observada por los refugiados españoles en Francia, desde 1939, en que se inicia el Exilio, ha destruido la odiosa y calumniosa leyenda que la propaganda franquista había extendido por el mundo sobre los antifascistas españoles exiliados."

-LA SITUACION INTERNACIONAL.-

La situación internacional sigue siendo complejísima, y sobre ella no puede pronosticarse nada seguro. Ni aún la misma diplomacia, ni los Estados Mayores, las potencias financie-

ras, cuantas fuerzas y organismos, abiertamente o subterráneamente influyen en ella, pueden pactarse de dominarla, de poder predecir nada a ciencia cierta.

Sin embargo, en líneas generales, puede decirse que, sin que los preparativos para la guerra mundial desaparezcan, -el parentesis guerra no se cerrara en muchísimos años-, las relaciones económicas y comerciales entre los Estados sometidos a la ferula comunista autoritaria y los del bloque capitalista, ambos con irrefrenables afanes imperialistas y de hegemonía mundial, tienen tendencia marcada a mejorar. Rusia, China y sus países satélites, además de tener sus necesidades ofrecen excelentes mercados a Norte-América y Inglaterra sobre todo. Y aunque la tensión internacional y la amenaza de la guerra radican principalmente en las ambiciones de predominio político y en las de disponer de las fuentes de riqueza y monopolizarlas, sobre todo en lo que se refiere a materias primas, las transacciones comerciales entre los países del bloque soviético-chino y del bloque capitalista se inclinan a intensificarse.

La España franquista que desea la guerra, también comercia con la U. R. S. S., valiéndose de intermediarios superpuestos como lo hacen igualmente otros Gobiernos de Europa y Asia y del continente americano, especialmente algunas empresas de los Estados Unidos, de Inglaterra y de otros países.

Los pueblos, son los que no quieren la guerra. No la quiere ni el pueblo español, ni el norte-americano ni el ruso; pueblo alguno.

La posición de la A. I. T., verdaderamente internacionalista y no ligada a los intereses de ningún Estado, contraria a toda guerra, debería servir de orientación y ser secundada por los trabajadores de todo el mundo.

LUCHAS Y DESCONTENTO DEL PROLETARIADO MUNDIAL. -

En todo los países cunde el descontento entre los trabajadores.

El sistema capitalista estatal, el sistema de capitalismo de Estado, no puede dar satisfacción a sus necesidades.

Según las estadísticas recientes, la remuneración anual media de los trabajadores, alcanza a 530 mil francos ^{franceses} en los Estados Unidos; a 320 mil, en Suiza, a 315 mil, al obrero neerlandés, 302 al canadiense, 275 al australiano, el obrero sueco y danés, ocupando el sexto y séptimo lugar, 260 mil el inglés, el noruego ocupa el noveno lugar en la escala de retribuciones, 146 mil el francés, a 118 el tedesco y a 79 el italiano. El obrero español percibe una remuneración inferior al del italiano oscilando entre 50 y 60. -

Según cálculos un obrero madrileño debe trabajar 350 horas cada mes para sostener a su familia, mientras que a un norteamericano le bastan 42, a un inglés 85 y a un irlandés 160. "

Viéndose los trabajadores cada día más apremiados para hacer frente a las necesidades de la vida, en todas partes se ven obligados a defender sus intereses frente a la rapacidad capitalista y estatal.

Y por ello, hasta las masas adscritas a las internacionales sindicales reformistas, desbordan a sus dirigentes, y recurren al método de acción directa, a la huelga, arma eficaz, que los arbitrajes del reformismo, con sus componendas patronales-estatales, no han podido desterrar.

Las formidables huelgas habidas recientemente en Italia, (han participado en este país 6 millones de obreros), Francia y en otros lugares, en los que han participado millones de trabajadores, afiliados a diferentes centrales sindicales, desobedeciendo incluso los obreros a las ordenes de sus Comités sindicales, demuestran que la conciencia del proletariado y la fe en su propia acción, van despertándose de nuevo, lo que abre perspectivas prometedoras para el sindicalismo revolucionario.

Hasta en la U. R. S. S. se perciben hondos movimientos en las masas populares, a los que los leñino-stalinianos-malenkovistas no pueden dar satisfacción.

Se prevén vastos movimientos huelguísticos en Inglaterra, Estados Unidos, y en otros países, donde los reformistas y los gobiernos no pueden evitar el choque entre los trusts,

las empresas patronales y estatales y los trabajadores.

Los movimientos obreros, en sus luchas reivindicadores, únicamente adquiriendo impulso y orientación sindicalista revolucionaria y libertaria, podrán abrir camino seguro para conseguir la libertad y el bienestar efectivo de los trabajadores, de los hombres y de los pueblos.

EN BOLIVIA, ha habido un vasto movimiento de rebelión campesina, movimiento popular, que la organización sindical de orientación libertaria ha animado briosamente.

"El Gobierno de Diaz Estensoro, a pesar de haber sido tildado de democrático y liberal, se enseña con los trabajadores de la tierra con más descaro y sinvergüenza, que cualquier gobierno fascista", dice CRIA, en su Boletín, donde ha dado extensa información sobre lo que ha ocurrido en Bolivia.

En un manifiesto de la Federación Agraria Departamental de la Paz, se afirma "queremos la tierra que nos da pan, pero queremos ineludiblemente también la libertad -queremos llegar a la común posesión de la tierra- la posición del campesinado boliviano es la de luchar por conseguir una tierra libre para los hombres libres- tengamos la firme decisión de no hipotecar por una parcela de tierra la libertad- resolvámonos a ir a la toma de las tierras, pero de tal modo que desde ahora y para siempre, sea efectiva y cierta."

EN URUGUAY, el gobierno ha declarado las huelgas ilegales. - Muchos sindicatos abandonan a la U.G.T. (comunista) y se declaran autónomos.

Los sindicatos de la FORU filial de la A.I.T., se destacan por sus luchas reivindicativas y en algunos casos obtienen señalados triunfos, como el de los choferes de taxis de Montevideo y de los gasolineros (obrero de los camiones cisternas), todos del Sindicato Unico del Automovil (F.O.R.U.)

EN ARGENTINA, a pesar de la dictadura peronista, se ha producido un importante movimiento huelguístico estudiantil, en Rosario. - Los estudiantes, con la sola excepción de unos pocos afiliados a la C.G.U., organización surista, participaron en el movimiento.

Los compañeros de la FORA y de la FACA, los compañeros anarquistas siguen manteniendo la lucha contra la dictadura peronista y ^{en} el campo libertario se han estrechado sin los lazos de solidaridad efectiva contra el enemigo común. - Los compañeros continúan su actividad clandestina; por intermedio de la A.I.T. han expresado "su solidaridad hacia las víctimas de la barbarie totalitaria de la España franquista y de la Bulgaria moscovita."

EN BULGARIA, nuestros compañeros siguen siendo ferozmente perseguidos por los stalinianos. - Varios militantes de la C.N.T. bulgara de la región de Petritch, donde los stalinistas tienen la influencia de los compañeros bulgares, han sido condenados a severas penas, entre ellos, Ivan Pandieff, a 15 años; Yiya Daskolof, a 10 años; Strakhil a 7 años; Ivan Baltoff a 7 años; Atanas Arpakoff, a 3 años.

EN PORTUGAL, los compañeros anarquistas y los de la C.G.T. portuguesa, que sigue fiel a los principios del sindicalismo revolucionario, continúan su lucha.

Las noticias que llegan de Portugal y que la A.I.T. da a conocer en su información, expresan que la miseria reina en los hogares proletarios.

Considerando que esta información, aunque parte de ella estén ya en antecedentes, sea de utilidad a los compañeros, pudiendo así también constancia orgánica, os saluda fraternalmente

